

ABSTRAK

M. Dayyan Abdul Mumit N.N. NIM: 170104020120. Efektivitas Menghafal Al-Qur'an di Pondok Tahfidz Madinatul Qur'an Kecamatan Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin Kalimantan Selatan. Pembimbing I: Dr. Saifuddin, M. Ag Pembimbing II: Najib Irsyadi, M. Hum, pada Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin dan Humaniora. 2023.

Kata Kunci: Efektivitas, Menghafal al-Qur'an.

Di Kota Banjarmasin, telah banyak lembaga-lembaga pendidikan Islam yang mengusung program *tahfidz*, salah satunya adalah Pondok Tahfidz Madinatul Qur'an yang berada di Kecamatan Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin. Pondok ini, memiliki beberapa program unggulan, dan yang paling utama ialah program *tahfidz* al-Qur'an 30 juz. Pondok ini juga diikuti dengan program pendidikan yang setara dengan SMP dan SMA. Adanya program pendidikan yang setara dengan SMP dan SMA ini, tentunya menjadi tantangan tersendiri bagi para santri, karena para santri harus mampu membagi waktu dalam menghafal al-Qur'an 30 juz, meskipun ditengah-tengah kesibukan untuk mengikuti pembelajaran lainnya.

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini, yaitu: Untuk menjelaskan mengenai efektivitas menghafal al-Qur'an dengan di Pondok Tahfidz Madinatul Qur'an Kecamatan Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin. Untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi para santri dalam menghafal al-Qur'an di Pondok Tahfidz Madinatul Qur'an Kecamatan Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan, yang bertempat di Pondok Tahfidz Madinatul Qur'an Kecamatan Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin Provinsi Kalimantan Selatan. Penelitian ini bersifat kualitatif, sedangkan pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini merupakan pendekatan deskriptif kualitatif. Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Adapun hasil dalam penelitian ini, yaitu (1) Efektivitas menghafal al-Qur'an di Pondok Tahfidz Madinatul Qur'an Banjarmasin termasuk ke dalam kategori efektif. Hal tersebut diketahui berdasarkan analisis pengukuran efektivitas menurut Campbell J.P. dan berdasarkan perhitungan kriteria efektivitas. Terdapat dua cara pengukuran efektivitas menurut Campbell J.P. yang sesuai dengan penelitian ini. *Pertama*, keberhasilan sasaran dengan hasil persentase 70% yang berarti termasuk ke dalam kategori efektif. *Kedua*, kepuasan terhadap program dengan hasil persentase 80% yang berarti termasuk ke dalam kategori efektif. (2) Faktor yang mempengaruhi para santri dalam menghafal al-Qur'an di Pondok Tahfidz Madinatul Qur'an Kecamatan Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin terbagi jadi dua yaitu faktor pendorong dan penghambat.